

1945 von antifaschistisch-demokratischen Kräften des Bürgertums gegründete Partei in der DDR. In ihr sind Angehörige der mit der Arbeiterklasse verbündeten werktätigen Schichten organisiert. Die LDPD ist eine demokratische Partei, die unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands gemeinsam mit den anderen demokratischen Parteien und Massenorganisationen im —> *Demokratischen Block der Parteien und Massenorganisationen* und in der —> *Nationalen Front der DDR* die entwickelte sozialistische Gesellschaft mitgestaltet und zur Herausbildung sozialistischer Persönlichkeiten beiträgt. Mit der Bezeichnung liberal-demokratisch bringt die LDPD zum Ausdruck, daß sie die geistigen Überlieferungen fortschrittlicher Vertreter des Bürgertums mit dem Eintreten für eine antifaschistische Demokratie verbunden hat. Die konsequente antifaschistisch-demokratische und antiimperialistische Grundhaltung hat die LDPD dahin geführt, unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei Miterbauer der sozialistischen Gesellschaft zu werden. Sie grenzt sich damit sowohl von der reaktionären Entwicklung des -> *Liberalismus* im 19. Jh. als auch von allen neoliberalen und revisionistischen Bestrebungen der Gegenwart ab. Die Mitglieder der LDPD kommen von verschiedenartigen geistig-politischen Positionen zum Sozialismus, die durch ihre sozialökonomische Stellung, ihre Bildung und Erziehung und ihre Lebensgewohnheiten bedingt sind. Kennzeichnend für viele Liberaldemokraten ist die Verbundenheit mit dem revolutionär-demokratischen und humanistischen Erbe. Über 9000 Mitglieder der LDPD sind

als Abgeordnete tätig; ihrer Volkskammerfraktion gehören 52 Abgeordnete an. Die LDPD ist im Präsidium der Volkskammer der DDR, im Staatsrat der DDR, im Präsidium des Ministerrates der DDR, in den Räten der Bezirke, Kreise und Stadtbezirke sowie derjenigen Städte und Gemeinden, in denen sie Grundeinheiten hat, vertreten. Mitglieder der LDPD wurden in Leitungen gesellschaftlicher Organisationen gewählt. Aufbau und Tätigkeit der Partei beruhen auf dem Prinzip des —*■ *demokratischen Zentralismus*. Sie ist in Wohngebiets- bzw. Ortsgruppen, Stadt-, Stadtbezirks-, Kreis- und Bezirksverbände gegliedert. Höchstes Organ ist der Parteitag, der die Richtlinien der Politik bestimmt und den Zentralvorstand wählt. Vorsitzender: Dr. M. Gerlach, Stellvertreter: W.-P. Konzok, Dr. K. Wünsche. Zentralorgan: „Der Morgen“; außerdem besitzt die Partei vier Bezirkszeitungen. Für ihre Funktionäre gibt sie die „LDPD-Informationen“ heraus.

Liberalismus: im Kampf gegen den —>■ *Feudalismus* und seine politischen Herrschaftsformen entstandene bürgerliche Bewegung sowie die ihr entsprechende Weltanschauung und politische Doktrin. Ideologisch beruhte der L. auf den aufklärerischen Thesen vom Naturrecht, vom Gesellschaftsvertrag und von der Gewaltenteilung, die das bürgerliche Bestreben widerspiegeln, die Macht des absolutistischen Staates einzuschränken. Der gesellschaftliche Fortschritt im Klasseninteresse der entstehenden Bourgeoisie sollte dem L. zufolge durch die freie, vom feudalabsolutistischen Staat unbehinderte Entfaltung der Individuen gewährleistet werden. Dementspre-